
Protokoll Kreistag 2022 
 
am 12. Oktober 2022, im Zeitraum 18:45 bis 20:10 Uhr  
in der Gaststätte „Humpert am Höing“, Fleyer Str. 123, 58097 Hagen 
 
Teilnehmerliste: gemäß Anlage 1 Teilnehmerliste       
 
1. Eröffnung des Kreisjugendtages durch den 1. Vorsitzenden 
Thomas Odenwald eröffnet den Kreistag und begrüßt alle anwesenden Vereinsvertreter sowie 
teilnehmenden Mitglieder des Vorstandes. Es folgt eine besondere Begrüßung des WBV-Präsidenten 
Uwe Plonka sowie des Ehrenvorsitzenden Michael Rosenthal, die ebenfalls am Kreistag teilnehmen. Es 
wird die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung zum Kreistag festgestellt sowie die 
Beschlussfähigkeit des Kreistages bestätigt. 
 
2. Wahl eines Protokollführers 
Die Versammlung schlägt Janne Rosenbaum als Protokollführerin vor.  
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig. 
Die Wahl zur Protokollführerin wird von Janne Rosenbaum angenommen.  
 
3. Feststellung der Stimmenzahl 
Durch die anwesenden Vereinsvertreter wird eine Stimmenzahl von 44 Stimmen festgestellt.  
Der Vorstand stellt einen Antrag zur Diskussion der vorliegenden Anträge unter TOP 11.  
Ergebnis der Wahl: Einstimmig 
Es folgt eine Lesung und Diskussion über die vorliegenden Anträge.  
 
4. Ehrungen 
1. Vorsitzender Thomas Odenwald übernimmt die Ehrung der beiden Kreisliga-Meister. 
  
1. Kreisliga Meister: Emster Eagles 1 
2. Kreisliga Meister: Boele Kabel 6 
 
Grußwort von WBV-Präsident Uwe Plonka: Uwe freut sich in seinem Heimatkreis anwesend zu sein, 
um den Kreistag zu begleiten und begrüßt alle Anwesenden. Er überreicht ein Geschenk an den 1. 
Vorsitzenden Thomas Odenwald. Uwe Plonka berichtet von der EuroBasket22, welche im September 
2022 in Köln stattfand und großen Zulauf erhalten hat. Rund um die Europameisterschaft organisierte 
der WBV 56 Events. Zudem gibt Uwe Plonka einen Ausblick auf weitere Großveranstaltungen in den 
nächsten Jahren, wie die Frauen Weltmeisterschaft 2026, bei der sich Deutschland für den Zuschlag 
bewirbt. Zudem weist Uwe Plonka auf die erfolgreiche Grundschul-EM in diesem Jahr hin und plädiert 
für die Fortführung des erfolgreichen Programms sowie für den Ausbau der Zusammenarbeit mit den 
Grundschulen.  
 
5. Tätigkeitsberichts des Vorstands 
Der 1. Vorsitzende Thomas Odenwald berichtet von der erweiterten Vorstandssitzung des WBV, in der 
die Neustrukturierung der Basketballkreise besprochen wurde. Ein erstes Vorgespräch mit dem für den 
BBK-Hagen zuständigen WBV-Vertreter hat bereits stattgefunden. In Zukunft werden weitere 
Absprachen stattfinden, um die Strukturen im BBK-Hagen zu etablieren. Thomas Odenwald berichtet 
von der Zusammenarbeit mit der Stadt Hagen für den Ausbau der Minikorbanlagen in den Hagener 
Sporthallen und hofft auf eine zeitnahe Umsetzung der Planungen. Des Weiteren erinnert Thomas 
Odenwald an das sehr erfolgreich durchgeführte Benefizturnier im Jahr 2021, bei dem in Kooperation 



mit dem WBV eine große Spende für die Hochwasserhilfe Hagen eingesammelt wurde.  
Zum Abschluss weist Thomas Odenwald darauf hin, dass trotz der Schwierigkeiten während der 
Coronapandemie der Spielbetrieb sowie die Einspielrunde in der Jugend erfolgreich durchgeführt 
wurden.  
Es folgt ein Bericht des Kreisschiedsrichterwartes Mo Damiani, der von einem Anstieg der Anzahl der 
ausgebildeten Schiedsrichter im Kreis Hagen berichten kann. Von den 53 aktiven Schiedsrichtern im 
Kreis Hagen sind 24 im Ligabetrieb des WBV eingeplant sowie 3 Schiedsrichter in den 
Förderprogrammen des WBV integriert. Mo Damiani ist erfreut über die Entwicklung und dankt den 
Vereinsvertretern für die erfolgreiche Zusammenarbeit in den letzten Jahren und hofft auf eine 
weiterhin positive Entwicklung im Schiedsrichterbereich.  
 
6. Kassenbericht 
Der Kassenbericht liegt als Anlage vor. Der Kassenwart Martin Korzeniewski berichtet, dass durch die 
Verlegung des Schiedsrichterlehrgangs in das Jahr 2022 dieser im Kassenbericht für das Jahr 2021 nicht 
berücksichtigt wurde. 
 
7. Bericht der Kassenprüfer und Genehmigung der Jahresrechnung 2021  
Die Kassenprüfung fand am 12. Oktober 2022 statt. Der Kassenprüfer berichtet, dass die Kasse 
stichprobenartig in ihren Belegen überprüft worden ist und keine Beanstandungen festzustellen sind.  
Die Jahresrechnung 2021 wird einstimmig vom Kreistag genehmigt.  
 
8. Entlastung des Gesamtvorstands 
Der Kreistag schlägt Uwe Plonka als Versammlungsleiter vor. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. 
Die Wahl zum Versammlungsleiter wird von Uwe Plonka angenommen. 
 
Uwe Plonka schlägt dem Kreistag die Entlastung des Gesamtvorstandes vor. 
Das Ergebnis der Abstimmung: Einstimmig, bei 3 Enthaltungen. 
Der Kreistag bedankt sich bei der Arbeit des Gesamtvorstands. 
 
9. Wahlen  
a) Vorsitzender 
Der Kreistag schlägt Thomas Odenwald als 1. Vorsitzenden vor.  
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
Die Wahl zum Vorsitzenden wird von Thomas Odenwald angenommen. 
 
b) Sportwart 
Der Kreistag schlägt Björn Weihrauch als Sportwart vor. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. 
Die Wahl zum Sportwart wird von Björn Weihrauch angenommen. 
 
c) Schiedsrichterwart 
Der Kreistag schlägt Mo Damiani als Schiedsrichterwart vor. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. 
Die Wahl zum Schiedsrichterwart wird von Mo Damiani angenommen. 
 
d) Bestätigung Jugendwart 



Der Jugendtag hat bereits Aeneas Eckstein zum Jugendwart gewählt. Der Kreistag wird um Bestätigung 
gebeten. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. 
Die Wahl zum Jugendwart wird von Aeneas Eckstein angenommen. 
 
e) Spielleiter Kreisligen 
Der Kreistag schlägt Thomas Odenwald als Spielleiter der 1. Kreisliga vor. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. 
Die Wahl zum Spielleiter der 1. Kreisliga wird von Thomas Odenwald angenommen. 
 
Der Kreistag schlägt Karl-Heinz Langer als Spielleiter der 2. Kreisliga vor. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. 
Die Wahl zum Spielleiter der 2. Kreisliga wird von Karl-Heinz Langer angenommen. 
 
f) Kassenprüfer 
Der Kreistag schlägt Uwe Wehner als Kassenprüfer vor. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig 
Die Wahl Kassenprüfer wird von Uwe Wehner in Abwesenheit angenommen.  
 
g) Rechtsausschuss 
Der Kreistag schlägt Martin Grof als Mitglied des Rechtsausschusses vor.  
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. 
Die Wahl zum Mitglied des Rechtsauschusses wird von Martin Grof angenommen. 
 
10. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2022 
Martin Korzeniewski erläutert den Haushaltsplan 2022, welcher als Anlage beigefügt ist. Der 
Haushaltsplan 2022 wird einstimmig vom Kreistag beschlossen.  
 
11. Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
a) Antrag zur Erhöhung des Schiedsrichterausbildungsbeitrags in den Kreisligen 
Der Vorstand stellt den Antrag den Schiedsrichterausbildungsbeitrag in den Kreisligen auf 100,00 Euro 
ab der Saison 2022/23 zu erhöhen. Grund ist ein Anstieg der Referentenkosten durch die Erhöhung 
der Unterrichtseinheiten.  
 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig 
 
b) Einführung Pflichtschiedsrichter in der Kreisliga Herren 
Der Vorstand stellt den Antrag, dass ab der Saison 2022/23 jede am Spielbetrieb der Kreisliga Herren 
teilnehmende Mannschaft mindestens einen Pflichtschiedsrichter der Lizenzstufe LSE stellen muss, 
welcher mindestens die Hälfte seiner Ansetzungen pfeifen muss. Sollte kein zutreffender 
Schiedsrichter gestellt werden, erfolgt eine Strafe in Höhe von 150 Euro.  
Für jeden zusätzlich gestellten Schiedsrichter wird eine Bonuszahlung von 100 Euro pro Schiedsrichter 
getätigt, wobei diese auf 300 Euro gedeckelt ist.  
 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig 
 
Durch Rückzug der Anträge 4 und 5 sowie die Umwandlung des Antrags 3 in einen Arbeitsauftrag im 
Rahmen des Jugendtags 2022, werden diese Anträge nicht diskutiert.  
 



12. Verschiedenes 
 
Keine weiteren Anmerkungen.  
 
Der Kreistag wird um 20:10 Uhr von Thomas Odenwald geschlossen.  
Hagen, 13.10.2022 
Im Original gezeichnet  
 
 
 
Thomas Odenwald       Janne Rosenbaum 
1. Vorsitzender        Protokollführerin 


